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Approuvé par l’Assemblée Générale Ordinaire du 17 mars 2024  
 

I. L’activité de l’association  

 

Le 13 mars 2023, l’Assemblée Générale Ordinaire s’est tenue aux Apprentis d’Auteuil, Village éducatif Saint 

Philippe, 1 Rue du père Brottier, 92190 MEUDON. Nous les remercions de leur accueil, très efficace.  

La nouvelle pièce avec le mur d’escalade est appréciée de tous, petits et grands. 

Beaucoup de monde, un très grand nombre d’interventions et de témoignages. Et de super contes pour finir. Un 

grand merci à tous. Un compte-rendu a été envoyé. 

 

Lors du CA du 6 avril le bureau a été élu : Claudine Husson, présidente, Elise Sampagnay, vice-présidente, 

Jean-François Husson, trésorier, Jean-Bernard Lampin trésorier adjoint. 

 Nous les remercions tous très chaleureusement.  

 

Le Conseil d’administration s’est réuni 4 fois en 2023 (22 janvier, 6 avril, 1er juin, 6 septembre), toujours  en 

CA « élargi » dont le fonctionnement est très efficace. 

 

Local et siège social de l’association : grâce à la Mairie de Clamart, que nous remercions tous très 

chaleureusement, nous disposons du bureau à la MDA, d’une boite aux lettres, d’une salle au 1er étage et de la 

très agréable salle Albert Camus du rez-de-chaussée, où nous avons fait l’après-midi crêpes de 2023 avec près 

de 70 participants, une grosse réunion en septembre 2023 et à nouveau les crêpes en 2024. 

 

Nombre d’adhérents en 2023 et jusqu’à ce jour : ... Comme d’habitude beaucoup cotiseront lors de l’AG. 

 

Promotion du parrainage (film, site, journaux …) 

 

Nous avons de plus en plus de visiteurs. Certains nous rencontrent grâce au site unenfantunefamille.org, géré 

par Jean-François, que nous remercions sincèrement. Merci de vos remarques et des témoignages écrits, 

toujours très lus. Nous en attendons toujours de nouveaux. Alors à votre ordinateur ou votre courrier !  

Il y a aussi la page Facebook, la page Linkedin et les divers autres réseaux sociaux, de plus en plus efficaces, en 

particulier grâce à Nathalie et à Sophie Birebent. 

Nous avons eu (en particulier grâce à Martine) divers articles de journaux à la rentrée scolaire 2024.  

Nous espérons faire des petits films.   

Nous avons mis au point le projet associatif 2024-2025, rendu indispensable depuis la parution le 16/2/24 du 

décret relatif aux modalités de mise en œuvre du parrainage pour les enfants pris en charge par l’aide 

sociale à l’enfance.  

Voté par vous, nous le proposerons à tous nos interlocuteurs, associations et officiels, publics et privés …  

 

Journées : On a commencé par l’après-midi crêpes de janvier 2023, suivie par l’Assemblée Générale, avec 

son pique-nique, ses jeux pour les enfants, ses témoignages variés, ses contes… la visite du château de 

Breteuil le 2/07, le pique-nique le 24/09 à l’école du Breuil, et une soirée au Grand Rex le 17/12. Chaque 

fois, nous étions très nombreux, parents, parrains, enfants, bénévoles, pour échanger et participer, dans la bonne 

humeur. 

 

Réunions d’information et apéritifs : Nous avons eu des soirées d’informations, toutes vers 20h. Peu de monde. 

Nous avons changé de format pour  un apéritif où on peut arriver à toute heure de 18h à 22h, bien mieux !  

Cette année on en a déjà programmé une à Paris. 
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Forums des associations en septembre : Nous avons été présents aux forums de Versailles, de Chevreuse, de 

Clamart, de Châtillon, de Gennevilliers, de Paris (14 et17), d’Orsay … 

Tous nos sincères remerciements pour ces accueils importants, générateurs de nouveaux parrainages. En 2023, 

nous espérons en plus Etampes et Evry-Courcouronnes (91) et une ville du nord des Yvelines. 

 

Groupes de paroles et formation des bénévoles : Nous avons la chance d’avoir une psychologue que nous 

rétribuons, Armelle de Tocqueville,  pour encadrer trois groupes de parole distincts : un groupe parrains et 

futurs parrains, un groupe parents d’enfants parrainés et à parrainer et un groupe « apparrainages » où le 

groupe de bénévoles actifs à la fois dit ce qui le préoccupe, s’informe et se forme … 

Bref trois groupes particulièrement actifs. Merci Armelle et merci à tous. 

La subvention des REAPP des Hauts de France couvre globalement les frais. La demande sera renouvelée 

encore cette année, avec aussi une subvention de la FDVA 1, pour le groupe « apparrainage ». 

  

Contacts : On a toujours beaucoup de contacts avec les associations qui s’occupent des enfants, avec les 

directeurs d’établissement et les travailleurs sociaux. Nous les contactons régulièrement car le turn-over est 

important. 

 

Fonds d’urgence : Cette année, on a utilisé 531 euros (taxi pour une marraine, participation à un décès,..).  

 

II. Activités de partenariat :  

 

Au niveau national :  

 

Nous avions participé à la rédaction de l’article de loi sur le parrainage, grâce à Madame Bénédicte Pételle et 

ainsi obtenu que le parrainage de proximité soit en lien avec le Projet Pour l’Enfant, que les associations soient 

vraiment considérées comme des partenaires. Cela a été confirmé par le décret. Beaucoup d’ASE ont changé 

leur regard sur le parrainage et les bénévoles, mais il nous reste beaucoup à faire. 

On a de nombreux contacts avec les députés et sénateurs, comme Perrine Goulet (Députée de la Nièvre, 

Présidente de la délégation des droits aux enfants), Elsa Faucillon, Francesca Pasquani (Députées des Hauts de 

Seine) et Caroline Yadan (Députée de Paris), avec les responsables de l’ONPE comme Anne Devresse …  

 

U.N.A.P.P. : Un Enfant Une Famille, membre fondateur de l’Union Nationale des Acteurs de Parrainage de 

Proximité, continue d’être réellement active au CA, en particulier pour le site et les diverses associations … 

 

U.N.A.F. : Ce partenariat nous rapproche de nombreuses UDAF (92, 91, 78 …) 

 

Au niveau régional : 

 

Le 75 : De plus en plus de contacts avec les maisons d’enfants, le centre maternel Nationale, les AEMO ou 

AED comme Olga Spitzer, et des parrains et parents qui nous trouvent grâce au site, à EFA75 …   

Répertoriés efficacement sur « Paris Asso», liste des associations de Paris, nous avons deux antennes à Paris. 

- Grâce à Jean-Bernard, nous sommes à la Maison de la vie associative et citoyenne MVAC14, nous avons 

fait une soirée d’information et participons grâce à Sophie Heissler au forum parentalité, ainsi que dans le 6ème.  

- Nous sommes aussi avec beaucoup de bonheur à la MVAC17, et avons de bonnes relations avec Monsieur 

Philippe Guerre, de la mairie du 17ème arrondissement. Nous aurons un apéritif le 25 avril. 

 

Nous faisons partie en tant qu’association des « Amis de la Place Clichy », qui regroupe les arrondissements 

8-9-17-18 et organise encore en juin 2024 son festival. Nous y avons participé en 2023. 

 

Le 78 : Nous avons signé une convention avec le département des Yvelines grâce à Mme Le Merlus, 

convaincue qu’il faut des tiers bénévoles de la vie civile dans la vie des enfants, en particulier placés. Elle a été 

remplacée en 2023 par Juliette Gaillac Janon puis par Émilie Boitte. On va rédiger un avenant à la 

convention. Les rencontres avec les 5 districts de l’ASE des Yvelines, plus le Service Départemental des 

Accueils Familiaux Yvelinois (SDAFY) commencent à nous fournir beaucoup d’enfants et de parrains. 

Beaucoup de travail, mais aussi de joie, de voir le parrainage de proximité prendre une telle expansion. 



 

Nous avons adhéré à Passerelles et Compétences 78, mais la communication reste un exercice difficile. 

Nous avons aussi adhéré à France Bénévolat 78, qui nous rapporte quelques parrains … 

 

Le 91 : Un super contact avec l’UDAF 91, qui s’est concrétisé  en 2023 par un vrai partenariat, des réunions 

conjointes, mais pas beaucoup de parrainages … Nous espérons une antenne à Etampes (sud de l’Essonne). 

 

Le 92 : Nous sommes membres associés de l’UDAF92 et avons de plus en plus d’activités avec eux. 

Nous sommes membres de la Ligue de l’Enseignement 92, qui partage nos valeurs, et a pris en charge notre 

nouveau service civique. Nous nous rapprochons d’EFA 92, avec lesquels nous avons un commun intérêt pour 

l’enfance délaissée.  Nous sommes en relation suivie avec les députés du 92.  

On a obtenu encore les REAAP 92 cette année et bien sûr on va en redemander d’autres. 

Nous avons bien sûr de nombreux contacts à Clamart (où est notre siège social) et dans les environs, en 

particulier à Chatillon, à Chatenay-Malabry … 

A Issy-les-Moulineaux, nous aurons une conférence en Mai, et beaucoup de contacts. 

 A Gennevilliers nous œuvrons avec la « Passerelle 92 » relais parental de la Croix Rouge, les bibliothèques et 

lieux culturels qui nous accueillent avec chaleur, l’association Eveil et Sens, avec lesquels nous avons de 

nombreux partenariats. Beaucoup de films, de visites …  

 

Le 93 : Nous avons toujours la convention signée avec le Conseil Départemental de Seine Saint Denis, grâce 

à laquelle nous sommes mieux connus. Nous avons bénéficié d’une campagne de promotion du parrainage de 

proximité. Des centres d’AEMO, des maisons d’enfants, des familles d’accueil font appel à nous pour trouver 

des parrainages pour les enfants dont ils ont la charge.  

On espère vraiment refaire une réunion d’information pour trouver des parrains. 

 

Plus loin : UEUF conforte son action auprès de la MAS des Campanules, dans les Ardennes et avec l’APEI 

de Lens qui initie un parrainage enfants pour lequel Nathalie et Florence ont témoigné. Un beau partenariat. 

 

III. Mise en œuvre des parrainages / Aide à la parentalité :  

 

Raison d’être de notre association, cœur de notre action, ils nécessitent toujours de nouveaux bénévoles : 

- pour voir les très nombreux enfants, parents, futurs parrains et travailleurs sociaux 

- pour faire les mises en relation, de plus en plus nombreuses 

- pour faire l’accompagnement des nombreux parrainages mis en place.  

Un énorme Merci à tout le groupe « apparrainage » pour son énorme travail de réflexion, de mise en commun, 

dans l’intérêt des enfants.  

Merci infiniment à Armelle, pour ses groupes de parole, toujours très suivis, pour lesparrains, les parents et 

pour le groupe « apparrainage ». Merci pour ses conférences débats ( «  Les enfants de l’ASE », « Les troubles 

de l’attachement », « Le parrainage » pour les futurs parrains) 

Merci à Sophie Birebent, pour l’intérêt qu’elle a apporté aux parents, enfants, travailleurs sociaux, futurs 

parrains, pour faire les apparrainages avec le groupe, puis les mises en relation, et les divers accompagnements, 

sans oublier le projet d’association, longuement travaillé, que l’on vous propose aujourd’hui. 

 

Même si de nombreux futurs parrains se présentent, et nous les en remercions vivement, il en faudrait encore 

plus pour répondre aux demandes toujours plus nombreuses d’enfants et d’adolescents.  

Cette année il y a eu de nombreuses rencontres (en vidéo parfois d’abord ou dans un lieu neutre, puis visites au 

domicile des  futurs parrains) : 130   visites (55 doubles + 20 premières visites).  

Il se peut que ces rencontres ne débouchent pas sur des parrainages et même pas sur des futurs parrains  

Certains sont vite « apparrainés », d’autres attendent plus longtemps un enfant proche de chez eux. 

Quelques statistiques sur les 50 parrains et futurs parrains 2023 - début 2024 : 

8 ont moins de 35 ans, 28 ont entre 35 et 55 ans, 14 ont plus de 55 ans  

19 sont célibataires, 11 sont mariés sans enfants et 20 ont des enfants  

11 viennent de Paris, 19 des Yvelines, 7 de l’Essonne, 9 des Hauts de Seine, 0 de Seine Saint Denis et 4 

d’ailleurs (77, 94, 95, 60 …)  

 

- Pour les enfants, les jeunes, leurs familles et/ou référents, là aussi de nombreuses rencontres. 

80 visites en tout, la plupart deux fois, que ce soit pour faire connaissance avec leurs parents et/ou leurs 



 

éducateurs, puis pour les connaître eux-mêmes (toujours en présentiel).  

Les enfants, adolescents, voire jeunes majeurs ont pour la plupart de 2-3 ans à 21 ans. 

Précisément, pour les 60 jeunes 2023 - début 2024 : 

21sont en famille, sans aide éducative, 15 en aide éducative (9 avec un juge pour enfants en Aide 

Educative en milieu ouvert AEMO et 6 sans, en Aide Educative à domicile aED),  24 enfin sont confiés à 

l’ASE (10 en institution, 11 en famille d’accueil tous du SDAFY, 1 en délégation d’autorité parentale 

DAP à l’ASE, 1 pupille et 1 Mineur non accompagné MNA). 

14 ont moins de 6 ans, 7 ont de 6 à 9 ans, 15 ont de 9 à 12 ans, 19 ont de 13 à 16 ans, 5 ont plus de 16 ans 

Il y a exactement autant de garçons que de filles. 

9 viennent de Paris, 24 des Yvelines, 12 de l’Essonne, 8  des Hauts de Seine, 7 de la Seine Saint Denis  

  

On comprend que ce n’est pas toujours évident de rapprocher des personnes si éloignées physiquement. 

Une exception pour le SDAFY qui nous amène le plus souvent à la fois les filleuls et les parrains, pour le plus 

grand bonheur de tous. 

Le parrainage est pour chacun des enfants ou jeunes une ouverture, un lien dans la durée, en plus des parents et 

éventuellement des travailleurs sociaux et pour de très nombreux parents des enfants, même confiés à l’ASE, 

une aide à la parentalité. On tient vraiment à cette approche de prévention pour tous. 

 

- De la concertation en équipe du groupe « Apparrainages » (Par zoom : 7 l’an dernier, déjà 1 cette année) 

 

- De nombreuses mises en relation de l’enfant avec son, sa ou ses parrain(s)-marraine(s).  

Rappelons que les mises en relation occupent toujours, en présentiel, 2 ou 3 personnes du groupe 

« apparrainage ». Si la plupart des parrainages « matchent » et réclament juste de l’accompagnement, des 

aménagements, parfois difficiles, certains vont s’arrêter très vite et demandent aussi de l’aide, du suivi… 

 

Pour les 31 mises en relation qui ont matché cette année, nous allons distinguer par département des enfants : 

* 3 à Paris 

* 17 dans les Yvelines (dont 9 du SDAFY connaissaient déjà leurs parrains-marraines)  

* 6 dans l’Essonne 

* 3 dans les Hauts de Seine  

* 2 dans la Seine Saint Denis 

 

Et hélas, il y a 7 mises en relation qui n’ont pas matché, ou qui se sont arrêtées pour diverses raisons : 

* 2 dans les Yvelines (un très rapide de l’année 2023, un de 2022) 

* 2 dans l’Essonne (un très rapide de l’année 2023, un de 2022) 

* 2 dans les Hauts de Seine (de l’année 2022) 

* 1 dans la Seine Saint Denis (de l’année 2023) 

   

Donc au total, 38 mises en relation, toujours en présentiel, dont 31 ont parfaitement « matché », et 7 se 

sont arrêtées très vite, avec souvent l’aide de la psychologue.  

 

Nous avons encore à ce jour 5 nouvelles mises en relation prévues. 

 

- Très nombreux accompagnements, parfois de parrainages très anciens, que l’on aide à se restructurer, parfois 

plus récents, avec démarches juridiques, contacts avec les personnes concernées … 

 

En conclusion : 

 

Nous avons beaucoup travaillé en 2023. Claudine travaille à plus qu’un plein temps pour l’association. Jean-

François, au moins un mi-temps, Jean-Pierre, Elise et Laurent, Marie-Luce et Bernard y consacrent aussi 

beaucoup de temps, Châu, Anaïs, Geneviève, mais aussi Nathalie, Florence, Sophie Alonso font bien leur part.  

Armelle y passe du temps parfois rémunéré mais souvent bénévole. 

 

Et donc, non seulement les visites, les mises en relation, les suivi … mais aussi tout l’énorme travail de 

secrétariat et de communication, tout est fait par les membres du CA et  membres actifs bénévoles de 



 

l’association que nous remercions chaleureusement. 

 

Nous avons vraiment besoin d’aide, pour faire des visites, pour faire de la publicité. D’autant que l’année 2024 

nous trouvera davantage sur tous les départements déjà cités (75, 78, 91, 92, 93). Vous pourriez être des 

personnes associées au CA, comme déjà certains ici. 

 

De plus en plus de personnes sont conscients du rôle important du parrainage de proximité pour l’ouverture, 

l’épanouissement, la création de lien dans la durée, en plus des parents, en plus des travailleurs sociaux. Avec 

le nouveau décret, cela va prendre de l’ampleur. 

Comment participer tous ensemble à ce nouveau défit, nous faire toujours mieux connaitre ? 


